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ЗНАМЯ КОММУНИЗМА
Орган Ангарского городского комитета КПСС и городского Совета депутатов трудящихся

Ма 23 (1083) Среда, 18 февраля 1959 г. Цена 15 коп.

Стенная газета и жизнь
— К АКж»:

сегодня лучше 
делать газету?

—Как лучше перестроить га
зеты для работы в новых усло
виях, в условиях развернутого 
строительства коммунистиче
ского общества? — Эти вопро
сы волнуют сейчас большой от
ряд ангарских редколлегий и 
рабкоров.

Еще во время подготовки 
к X X I съезду КПСС на пред
приятиях и стройках города 
некоторые редколлегии вынес
ли эти вопросы на обсуждение 
совместно со своим активом, 
рабкорами. Мы тогда сообща
ли, что и как было сделано на 
заводе полукоксования, в пер
вом строительном районе и 
других коллективах.

«Строитель» — стенная газе
та первого строительного райо
на —сегодня отличается целе
устремленностью и в то же вре
мя большим разнообразием тем. 
В каждом номере 8— 10 корот
ких, но содержательных заме
ток, написанных рабочими, ин
женерами, служащими. В новых 
условиях появились новые те
мы: семилетка Ангарска и сво
его коллектива, соревнование за 
досрочное выполнение этих пла
нов и заданий первого года се
милетки, борьба против бесхо
зяйственности и расточительст
ва на участках, темы во
спитания человека коммунисти
ческого общества, рассказы о 
бригадах коммунистического 
труда, о лучших людях района. 
Т ак сделан январский номер 
«Строителя», посвященный X X I 
съезду партии.

Разнообразие тем — разнооб
разие форм я  жанров, но все 
это устремлено в одну цель. 
Вот в чем секрет, вот почему 
«Строитель» органически сое
диняет функции и пропаганди
ста, и агитатора, и организато
ра. Безусловно, редколлегия га
зеты и партийное бюро района 
не остановятся на достигнутом.

Новые 
месторождения

АШХАБАД, На западе Туркме
нистана, недалеко от районного 
центра Гасан-Кули, туркменские 
нефтяники открыли новое круп
ное месторождение нефти и газа— 
Окарем. Одна из первых пробурен
ных здесь скважин уже дает сей
час в сутки большое количество 
жидкого топлива и свыше 200 
тысяч кубометров газа.

Это первое месторождение, сда
ча которого в эксплуатацию пре
дусмотрена контрольными цифра
ми развития народного хозяйства 
СССР.

Труженики нефтяной и газовой 
щюм! 'тленности Туркмении го
рячо откликаются на обращение 
башкирских нефтяников, призыва
ющих развернуть социалистиче
ское соревнование за досрочное 
выполнение плана добычи нефти 
и газа.

К С В Е Д Е Н И Ю  Ч Л Е Н О В  
Л И Т О Б Ъ Е Д И Н Е Н И Я

В пятницу, в  19 часов, в ре
дакции состоится очередное за
нятие литературного объедине
ния. Доцент Иркутского гос- 
университета А . Ф . Абрамович 
проведет беседу па тему: «Сов
ременный ревизионизм и борь
ба с ним в литературе ■ искус* 
стае».

а будут добиваться дальнейше
го улучшения содержания газе
ты.

В дни всенародной подготов
ки к X X I съезду партии мно
гие стенгазеты улучшили свое 
содержание. В них больше вы
ступило авторов, много напеча
тано интересных и содержатель
ных корреспонденций, написан
ных с глубоким знанием дела. 
Это отрадная перестройка га
зет. С такой перестройкой пе
чать города вступила в семи
летку.

Тысячному отряду редколле
гий и рабкоров сегодня место 
на передовых участках борьбы 
за претворение великих планов 
семилетки. Именно эту цель 
преследовал партийный коми
тет (секретарь т. К арпов), со
звав 13 февраля семинар редак
торов стенных газет промыш- 
леных предприятий, на котором 
секретарь парткома т. Карпов 
выступал с докладом об итогах 
X X I съезда КПСС н задачах 
заводской печати.

В свете новых задач резко 
бросаются в глаза имеющиеся 
недостатки. Кое-где содержа
ние газеты пытаются подменить 
крикливостью и пестротой 
оформления. Н о ведь читателя 
не обманешь! Немало еще га
зет, оторванных от жизни сво
их коллективов, газет, которые 
никто не читает, в которые ни
кто не пишет. Таких горе-газет 
не должно быть. И  чтобы дей
ствительно их с корнем вырвать, 
редколлегиям и рабкорам надо 
всегда помнить ленинские сло
ва: «Поближе к жизни. Поболь
ше внимания к тому, как рабо
чая и крестьянская масса Н А  
Д Е Л Е  строит нечто Н О В О Е  в 
своей будничной работе. По
больше П РО В Е Р К И  того, на
сколько К О М М У Н И С Т И Ч Н О  
это новое»,

В марте состоится IV  город
ской слет рабкоров, К этому 
важному событию надо хорошо 
подготовиться, чтобы редколле
гии и рабкоры могли рассказать 
о проделанной перестройке, о 
своем опыте работы в новых 
условиях.

План первого года семилетки— досрочно
Четыре года работает бульдозе

ристом в первом строительном 
районе коммунист А. И. Клименко.

Включившись в социалистиче
ское соревнование за досрочное 
выполнение первого года семилет
ки, т. Клименко решил отработать 
на своей машине 3500 моточасов 
без капитального и среднего ре
монта.

На снимие: А^И. Клименко,

ВПЕРЕДИ
В соревнование за досрочное

выполнение плана первого года 
семилетки включаются сотни но
вых бригад, звеньев,смен на пред
приятиях нашего города.

С большим подъемом трудятся 
на заводе полуноксования брига
ды и звенья, соревнующиеся за 
звание коллективов коммунисти
ческого труда. В цехе Ns 7 пер
венства в январе добилась смена 
Анны Сергеевны Худиной. Она пе
ревыполнила производственный 
план, рабочие успешно овладева
ют смежными профессиями. В по
следние дни в соревнование моло
дежи включились звенья ремонт
ников цеха N° 6, ноторыми руко
водят Иван Залуцкий и Алексей 
Печенин.

Высоких показателей в труде 
добивается бригада электроремонт- 
ного цеха УЗС, возглавляемая 
Игорем Реймерсом. Этому моло
дежному коллективу, также как и 
бригаде Тадея Булия, решением 
облпрофсовета и обкома ВЛКСМ 
присвоено звание бригады ком
мунистического труда и вручен 
памятный вымпел. Сам бригадир 
является примером не только в 
труде, но и в спорте. Он имеет 
второй спортивный разряд по во
лейболу, входит в сборную номан- 
ду «Нефтянин». Увлекаются 
спортом и другие члены бригады. 
Все члены бригады повышают 
свои технические и политические 
знания.

Р ационализаторы— миллионеры
Активное участие в рационали

зации принимают инженерно-тех
нические работники первого стро
ительного района. Инженеры тех
нического отдела Иван Феликсо
вич Зентер и Игорь Михайлович 
Юденков внесли интересное пред
ложение- Они предложили заме-, 
нить монолитные карнизы серии 
1-419 на карнизные плиты облег
ченного типа. Предложение ра
ционализаторов было принято. 
Облегченные карнизные плиты 
уже применены на нескольких но
вых домах- Затраты бетона сни
зились на 60 процентов. Экономи

ческий эффект от внедрения об
легченных карнизных плит соста
вил 1 миллион 223 тысячи руб
лей.

Активным рационализатором 
является также инженер Дмитрий 
Яковлевич Шевелев. За время ра
боты новатора на строительстве 
его предложения также принес
ли экономию свыше миллиона руб
лей.

Интересные рационализатор
ские предложения внесли также 
инженер т. Гавриков, мастер тов. 
Сахаревжч.

ремонт, а иногда, как сейчас, и 
аварии ликвидировать.

...Медленно вращаются пышу
щие жаром громадные клинкер
ные печи. Вытирая руки куском 
обтирочного материала, Иван Ва-

До почину тепло строевцев
л Досрочно выполним план первого года семилетки»—этот призыв 

коллектива теплостроевцев нашел живой отклик у водителей из 8-й 
автотранспортной конторы.

Водители Л. Белозеров, М. Никитенко, В. Дерябин, работающие 
на самосвалах, ежегодно перевыполняют свои задания по вывозке 
бетона на строительные участки.

Пример своим товарищам показывают ш о ф ер а -стот ыс ячники
Н. Соколовский, П. Ладиков. Они любовно ухаживают за своими 
машинами, охотно оказывают помощь водителям-новичкам.

Для того чтобы стать хорошим шофером, нужно учиться, по
стоянно повышать свою квалификацию. Более 70 автотранспортни
ков восьмой конторы занимаются в технических кружках.

Коллектив автотранспортников конторы № 8 борется за досрочное 
выполнение плана грузоперевозок, за снижение их себестоимости.

М. Саркисов.

Они заслуж ила доверие народа

Слесарь И. В. Белозерцев

ВНИЗУ, под окном, раздался 
звук автомобильной сирены. 

Иван Васильевич Белозерцев, 
проснувшись, соскочил с постели 
и подбежал к темному окну. Так 
и есть, «дежурка» подъехала. 
Значит, нужно отправляться в 
цех.

Беспокойная работа у слесарей 
комплексной бригады цеха обжига 
цементного завода. Нужно неусып
но следить за исправностью 
оборудования, вовремя произво

дить планово-предупредительный

сильевич облегченно вздыхает. 
Теперь снова все в порядке. Мож
но отправляться домой.

В том, что цех обжига перевы
полнил план января, выдал сверх 
плана 500 тонн клинкера, есть 
большая доля заслуги .ремонтни
ков. Много им хлопот. Вот недав
но пришлось заменять обичайку 
печи № 1. Вместо клепаной по
ставили сварную. Теперь печь 
стала работать лучше.

На печи Кг 2 решили приме
нить новый вид огнеупоров— маг- 
незито-хромитовый кирпич. Есть 
уверенность, что после этого 
повысится стойкость футероющ.

Слесаря И. В. Белозерцева »

цехе и на заводе знают как тру
долюбивого, старательного работ
ника, хорошего товарища.

За производственные успехи 
И. В. Белозерцев награжден знач
ком отличника социалистического 
соревнования. Трудящиеся цеха 
избрали передового слесаря пред
седателем цехового комитета н не 
ошиблись в нем. Иван Васильевич 
умеет защищать интересы рабо
чих. Еслц это нужно, он спуску 
не даст администрации, но добьет
ся, чтобы вовремя была выдана 
спецодежда, чтобы принимались 
вс# необходимые меры по охране 
труда и технике безопасности.

Начальник цеха т. Гиттерман не

в »биде на Белозерцева.
— Так и должно быть,—гово

рит он,— взаимная требователь
ность только на пользу дела. 
Профсоюзная организация с при
ходом к руководству т. Белозерце
ва улучшила свою деятельность. 
Рабочие и мастера стали активнее 
участвовать в общественной жиз
ни, в цехе улучшилась трудовая 
дисциплина.

Когда началась предвыборная 
кампания и трудящиеся Ангарска 
стали выдвигать кандидатов в 

-депутаты областного Совета депу
татов трудящихся, коллектив це
ментного-завода единодушно выд
винул своего кандидата —• верно
го сына советского народа, слеса
ря-ремонтника Ивана Васильеви
ча Белозерцева.

А. Терлецкий.



Готовимся к выборам в Советы

Осталось две недели
Две неделя осталось до дня го

лосования. На избирательных уча
стках идет деятельная подготовка 
к завершающему этапу выборной 
калпаяии — дню голосования- 

...Много дел в эти дни у секре
таря комиссии избирательного 
участка Я! 17 Лидии Кузьминич
ны Гущиной- Вечерами в агит- 
i t v h k t  потоком идут избиратели. 
Они сверяют свои фамилии, адре
са в списках. Участковая комис
сия ведет строгий учет проверки. 
.Между агитаторами цехов, обслу
живающих избирательный учас
ток, разгорелось своеобразное со
ревнование— чьи избиратели рань
ше проверятся в списках. Резуль

таты проверни по цехам и в целом 
по участку Лидия Кузьминична 
вместе со своей помощницей Зи
ной Казаковой отражают в специ
альных графиках. Пз 1300 изби
рателей 800 проверились в спис
ках.

Уже сейчас надо думать о дне 
голосования. Тем более, что оно 
будет проходить в другом помеще
нии— в общежитии № 21. Неде
лю назад участковая комиссия на 
заседании наметила няан подго
товки помещения для голосова
ния. Каждый, член комиссии отве
чает за какое-нибудь мероприятие- 
А в минувший понедельник комис
сия собиралась снова— выявилось,

Заканчиваем проверку списков
Агитпункт- 7-го участка разме

стился в школе № 5. В эти дни. 
особенно после работы, у нас бы
вает многолюдно. Идет проверка 
списков. Избиратели приходят по
слушать интересные лекции. У 
нас имеется много различных 
журналов. В приобретении их 
агитколлективу помог профсоюз
ный комитет. Только за последние 
дни перед избирателями выступи
ли В. В. Тыч'иннн с лекцией 
«Большой Ангарск» и Я. Ф. Крейн 
— с лекцией «От искусственных 
спутников к межпланетным поле
там».

На недавно проведенном отчете 
депутатов городского Совета вы
ступила депутат Людмила Ники
форовна Погодаева. Избиратели 
задали много вопросов. Среди них 
были и такие: о строительстве
детских учреждений в 1959 г-, 
о сооружении стадиона и широко
экранного кинотеатра; о том, по
чему строительство трамвайных 
путей ведется главным образом 
зимой?

На этой встрече выступили и 
избиратели. Тов. Слободчикова 
критиковала работу хлебных ма
газинов, она предложила открыть 
в кинотеатре «Победа» две кассы. 
Избиратель т. Морозов говорил о 
том, что жители Ангарска летом 
отдыхают на левом берегу Китоя, 
но сейчас там безжалостно выру
бается лес, нужно прекратить это.

В эти дни на агитнункте будут 
прочитаны лекции «Об итогах ра
боты XXI съезда КПСС» и «О соб
людении социалистической закон
ности».22 февраля будет проведен 
вечер молодых избирателей.

Н О В Ы Е К Н И ГИ

Вышли из печати и имеются я 
продаже следующие книги:

Партия — организатор крутого 
подъема сельского хозяйства
СССР. Госполитиздат, 1958 г., це
на 9 руб. 40 коп.

Н . С. Хрущев, Итоги развития 
сельского хозяйства за последние 
пять лет и задачи дальнейшего уве
личения сельскохозяйственного
производства. Госполитиздат, це
на 1 руб. 10 коп.

Краткий экономический словарь. 
Госполитиздат, 1958 г., цена
10 руб. 50 коп.
М акарова М. Ф . О товарном про

изводстве и законе стоимости при 
социализме. Госполитиздат, 1958 г., 
цена 1 руб. 85 коп.

Международный политике - эко
номический ежегодник. Госполит
издат, цена 20 руб.

Дулуман Е. Почему я порвал с 
верой в Христа. Госполитиздат, 
цена 25 коп.

Момджан Ф . Н . Коммунизм и 
христианство. Издательство «Зна
ние», цена 20 коп.

Агитколлектив проводит боль
шую работу среди избирателей. 
Лучшими агитаторами являются 
коммунисты Дроздов М. М.. Вью
нов А. Т., Радионов А. И., комсо
мольцы Михайлова Галина, Ахан- 
даев Алексей, Брянский Виктор и 
Бородинов Виктор.

Мы выпускаем стенную газету 
«Агитатор». В газете критикова

лась плохая работа агитаторов 
Гершевича, Антонинова и других. 
Все они быстро исправили поло
жение. Например, т. Гершевич 
провел две беседы, все избиратели 
его участка проверились в спис
ках.

Сейчас агитаторы и члены уча
стковой и окружной комиссий 
заканчивают работу по проверке 
списков избирателей.

А. Белов,
зав. агитпунктом.

Краснодар. Краснодарский 
завод электроизмерительных 
приборов выпускает более 
100 видов изделий. Среди ра
бочих предприятия много ком
сомольцев и молодежи. Одной 
из первых включилась в сорев
нование за право называться 
коллективом коммунистического 
труда комсомольско-молодеж
ная бригада из шести девушек, 
которую возглавляет Нина Ф е
дорова. Бригада добилась вы
сокой производительности тру
да, она выполняет производст
венное задание на 135— 138 
процентов.

Все члены бригады решили 
получить высшее и среднее об
разование.

Н а снимке: бригадир Нина
Федорова (справа) беседует с 
членом бригады намотчицей 
Людмилой Василенко.

каких материалов не хватает для
оборудования.

Большую разъяснительную ра
боту среди избирателей проводит 
агитколлектив участка (заведую
щий т. Поляков). Особое внимание 
уделяется разъяснению материа
лов XXI съезда КПСС. 11 февраля 
здесь состоялся семинар агитато
ров по этому вопросу. А в субботу, 
14 февраля, на агитпункте был ве
чер молодых избирателей- Нач$- 
стггель секретаря парткома т. Ко
сарев рассказал о решениях XXI 
съезда КПСС. Агитбригада Дворца 
культуры выступила с концертом-

В феврале на агитпункте будет 
проведена встреча с депутатами 
городского совета тт. Кисловым, 
Миловановым, Цапленковым, лек
ция о международном положении. 
Концерт для избирателей готовит 
самодеятельность Г ипронефтема- 
ша.

Оживление чувствуется на из
бирательном участке №11. Сек- i 
ретарь комиссии Валентина Ми
хайловна Еремина рассказывает:

— До воскресенья у нас прове
рилась в списках треть избирате
лей. В течение этой недели закон
чим проверку. Сейчас этим зани
маются все члены комиссии. Гото
вится оборудование для избира
тельного участка.

Однако не все избирательные 
комиссии так деятельно готовятся 
к предстоящим выборам. Немно
гим более 200 человек из 1500 
проверилось в описках на избира
тельном участке № 20- 0 подго
товке помещения для голосования 
здесь еще не думали. Агитпункт 
беден— здесь нет ни радиоприем
ника, ни телевизора- Массовые 
мероприятия не проводятся. Тишь, 
благодать. Секретарь комиссии 
т. Ярмощук читает журнал. Пар
тийным организаторам холодиль
ника, гормолзавода и мебельной 
фабрики надо активизировать под
готовку к выборам.

Н. Березин.

К 41-й годовщ ине Советской Армии и Военно-М орского
Ф лота

ГТ РИ Б Л И Ж А Е Т С Я  41-я го- 
- довщина Советской Армии 

и Военно-Морского Флота. Со
ветские воины и моряки встре
чают эту знаменательную дату 
новыми успехами в боевой и по
литической подготовке, новыми 
достижениями в области куль
туры.

Все помыслы и дела солдат, 
сержантов и офицеров Н-ской 
танковой части направлены на 
совершенствование боевого ма
стерства. В этом сплоченном 
коллективе немало активных 
рационализаторов, таких как, 
например, старшие сержанты 
сверхсрочной службы В. Н. Ба
ранов и И . Д. Бинюков, кото
рые вложили много труда и 
творческой выдумки в изготов
ление различных приборов и 
приспособлений — наглядных 
пособий для боевой учебы.

На снимке: старшие сержан
ты В. Н. Баранов (слева) и
И. Д . Бинюков у изготовленного ими действующего стенда, по
казывающего работу тормозного устройства с пневматическим 
приводом автомашины « З И Л -150».

Овощеводы области в Ангарске
Месяц в аудиториях Иркутского 

сельскохозяйственного института 
и сельскохозяйственного-технику
ма занимались овощеводы колхозов 
и совхозов нашей области на кур
сах, организованных областным 
управлением сельского хозяйства. 
0 развитии овощеводства в семи
летке, о новых достижениях в 
практике овощеводства и исполь- 
зовагнви новых машин узнали кур
санты.

На днях курсанты побывали в 
Ангарске. Они познакомились с 
теплично-парниковым комбинатом

и раоотои овощного сортоучастка. 
Агрономы Зверевского совхоза и 
сортоучас-тка рассказали о выра
щивании зеленых овощей в Ан
гарске, о планах развития хозяй
ства на семилетие, о своих обяза
тельствах по выращиванию высо
ких урожаев. Гости познакоми
лись со строительством новых 
парников на водяном обогреве, ко
торые сейчас сооружаются в сов
хозе. ' Теплично^парниковый ком
бинат Ангарска очень понравился 
овощеводам области.

Г. Иванов-

По следам неопубликованных писем
В письме т. Андрушко сообща- t 

лось о том, что в парикмахерской ' 
Юго-Восточного поселка мастер не 
соблюдает самых элементарных 
правил гигиены: халат на нем гряз
нее, чем у инструментальщика, 
который работает с масляными де
талями, помазок за всю смену не 
обмывается, на полу кучи волос.

Как сообщает и. о председателя 
правления артели «Ангарск» тов. 
Сажнев, факты, изложенные в 
письме, подтвердились. Н а масте
ра-парикмахера тов. Шмелева на
ложено взыскание.

D П  \В редакцию поступило письмо '

плотника т. Бараусова о недостат
ках в работе строительного цеха 
УКСа.

Это письмо было послано для 
расследования администрации 
УКСа. Как сообщил начальник 
УКСа т. Тренин, факты, указанные 
в письме т. Бараусова, имели мес
то. В частности, до сих пор не ре
шены полностью вопросы снабже
ния и организации труда на участ-' 
ке.

Партбюро УКСа и партком на
метили ряд конкретных мероприя
тий по улучшению рабрты строи
тельного цеха, которые претворя
ются в жизнь.

П о л ж о б ш тш а ж с я  п р о ф е с с и я г
Поезд привез ее нз большого 

сибирского города Омска, вы
садил на маленькой станции и 
умчался дальше. Первые впе
чатления не радовали: спешка
при выходе из вагона (поезд 
стоял всего<3 мин.), неказистая 
станция, поиски транспорта. На 
миг вспомнились слова подруг 
и родителей;

—-Не уезжайте, ведь у вас 
здесь много друзей, интересная 
работа.

—Зачем вы едете? Здесь соб
ственный дом, огород, а там, 
поди, и комнаты-то не будет.

Мама и папа в какой-то сте
пени оказались правы: в А нгар
ске у них не было сначала даже 
комнаты, жили где придется. 
Но ни на секунду не пожалели 
об оставленном собственном до
ме. Вот без старых друзей бы
ло действительно плохо. Но 
вскоре от них стали приходить 
письма (разве расстояние поме
ха дружбе?), а в Ангарске по
явились новые товарищи. Ну, 
а работы оказалось здесь тоже 
вдоволь. Молодых супругов ра
душно приняли на строительст
во.

Прошел год. Супруги освои
лись, получили комнату. П рав
да, за это время Тоне пришлось 
сменить место работы, так 
как на строительстве работа с 
каждым днем становилась все

труднее и требовала более силь
ных, мужских рук. Так пришла 
Тоня в электроцех, стала рабо
тать по монтажу электрических 
установок внутриквартирных 
проводок.

...В доме №  15 34 квартала 
пахнет краской, известью — 
здесь ремонт. Вместе с маляра
ми и штукатурами работает в 
этом доме звено Тони Кашици- 
ной —• меняет проводку, выклю
чатели, розетки.

—Даем людям свет, — с гор
достью говорят монтеры о 
своей работе.

Кажется, так просто заставить 
светить лампочку: щелкнул вы
ключателем — и в комнате 
вспыхнул яркий свет, нажал ру
бильник — и город оделся в 
наряд огней. А между тем тре
буется много труда, опыта, сме
лости для того, чтобы было 
светло по вечерам в каждой 
комнате, подъезде, улице. М а
ленькая доля этого труда при
надлежит и Тоне. Она любят 
свою профессию и знает свое 
дело. Быстро работают ее лов
кие руки, орудуя с оголенными 
проводами. Всего несколько 
минут — и новый выключатель 
водворен на место старого. Т е
перь уже Володе из 12 кварти
ры не надо будет вставлять бу
мажки, чтобы действовал вы
ключатель. А  маленькая Свет

лана, сидящая на руках у де
душки, приветливо улыбается 
Тоне, видимо, ей тоже хочется 
поблагодарить.

Свой опыт Тоня с готовно 
стью передает товарищам по ра
боте. Ее бывшие ученицы Плак- 
сина Вера и Нафоми Мария 
работают уже самостоятельно, 
А  сейчас Тоня обучает Инну 
Смирнову. Несмотря на неко
торую разницу в возрасте, меж
ду учителем и ученицей хоро
шие, дружеские отношения, Т о 
ня искренне радуется за подру
гу:

—Инна оказалась способной 
ученицей. Нашу профессию ос
воила за короткий срок.

Много забот у Тони, ведь 
она еще и председатель цехко
ма. Одним необходимо помочь 
выпустить стенгазету, другим— 
организовать культпоход. А  
сколько приходится рассматри
вать жалоб от населения, от 
самих рабочих! Всем требуется 
ее помощь, советы, Тоня не 
считается с временем, она везде 
успевает. Энергичная, жизнера
достная, чуткая и внимательная, 
Тоня пользуется большим ува
жением товарищей, и они с го
товностью выдвинули ее канди
датуру в депутаты городского 
Совета.

Э. Бахмат,



Ангарску нужен домостроительный
комбинат С троит ельство Ново-Криворожскою 

горнообогатительного комбинат а
В докладе Н. С. Хрущева на 

внеочередном XXI съезде КПСС о 
контрольных цифрах развития на
родного хозяйства СССР на 1959 
-1965 гг. уделено большое вни

мание развитию жилищного строи
тельства. За семилетие только за 
■pif государственных средств бу
дет. израсходовано на эти цели 
3 71 —-380 миллионов руйлей.«Для 
мгн, чтобы успешно справиться с 
намечаемым объемом капитальных 
МАэР*.говорит в своем докла
де т. Хрущев Н. С.,— мы должны 
к дальше продолжить курс на ин
дустриализацию строительства, 
превращение строительного произ
водства в механизированный по
точный процесс сборки и монтажа 
зданий и сооружений из крупно
размерных элементов и узлов, из
готовляемых на заводах».

В свете решений XXI внеочеред
ного съезда КПСС следует посмот
реть, что будет сделано в Ангарске 
в области дальнейшей индустриа
лизации жилищного строительства.

По намеченному графику работ 
строители Ангарска должны в 
1959 году построить двадцать ты
сяч квадратных метров жилья в 
крупнопанельном исполнении, из 
которых десять тысяч квадратных 
метров должны быть сданы в этом 
году в эксплуатацию. Как обстоит 
дело с выполнением А й  задачи? 
Пока ничего ясного нет. Ироектао- 
тешическая документация на 
крупнопанельное строительство по 
типовым проектам серии 1-335 
не готова, совершенно неясно, ка
кой завод будет изготовлять ос
настку и обеспечивать нас издели
ями, когда и в какие сроки стро
ители начнут получать детали для 
крупнопанельного строительства.

Чтобы решить основательно эту 
проблему, необходимо последовать 
примеру передовых строек Совет
ского Союза, например, «Главле- 
шгаградстрою». . Ленинградские 
строители в 1959 году на базе ор
ганизации пяти мощных домостро
ительных комбинатов выполняют 
программу жилищного строитель
ства в 530 тысяч квадратных мет
ров жилой площади, в том числе 
100 тысяч в крупнопанельном 
исполнении. Это действительно

“ *  & 
У спех тульских горняков

Тульская область. Замеча
тельную трудовую победу одер
жал коллектив шахтеров щито
вого участка «Мосбасс-2» шах
ты №  67 треста «Калинин- 
уголь». Горняки добыли за сут
ки из лавы длиной 56 метров 
2.017 тонн угля, сэкономив при 
этом 120 кубометров крепежно
го леса. С такой небольшой 
очистной линии в Советском 
Союзе еще никто не добывал 
столько топлива.

Н а снимке: начальник щито
вой крепи Николай Михайло
вич Четвергов (справа) и меха
ник щита Степан Степанович 
Ш толь осматривают щитовую 
крепь перед работой смены.

Фотохроника Т А С С

позволяет ленинградцам внедрять 
в производство серийный монтаж 
домов на площадке.

Возможно ли по примеру ленин
градских строителей решить у 
нас в Ангарске проблему жилищ
ного строительства на базе круп
ного домостроительного комбина
та? Мы считаем, что возможно и 
вполне своевременно переходить 
на этот способ строительства. Для 
этого необходимо организовать до
мостроительный комбинат, хотя 
бы на базе завода крупных шлако
блоков и мощного железобетонно
го полигона при нем, который сле
довало бы построить. Они бы обес
печивали массовое производство 
деталей для крупнопанельного 
строительства в объеме 120— 150 
тыс. квадратных метров жилой 
площади в год. Такой домострои
тельный комбинат должен нахо
диться в введении жилищного 
предприятия и должен работать 
для нужд только жилищного стро
ительства.. Домостроительный ком
бинат .должен быть укомплектован 
высококвалифицированными кад
рами строителей, ;в совершенстве 
овладевшими техникой изготовле
ния сборных деталей, знающих хо
рошо технологию монтажа крупно
панельных домов и порядок их 
комплектации. На домостроитель
ном комбинате должна быть хоро
шо организована диспетчерская 
связь с монтажными участками, 
которые монтируют дома, налаже- 
на̂ , бесперебойная транспортиров
ка изготовленных деталей, чтобы 
в последующем возможно было пе
рейти на доставку крупномерных 
изделий на участки с колес, по 
часовому графику. На таком домо
строительном комбинате есть пол
ная возможность широко освоить 
все новое, прогрессивное в жилищ
ном строительстве, в том числе и 
кровли, совмещенные с железобе
тонным перекрытием.

Почему, как никогда раньше, 
назрел этот вопрос именно сей
час? Потому, что опыт прошлых 
лет показал, что при освоении но
вых серийных жилых домов всег
да встречаются известные трудно
сти, которые тормозят жилищни- 
ков, мешают им набирать нужные 
темпы работ. К примеру можно 
привести освоение домов серии 
1-419 крупноблочного строитель
ства. Освоение этой серии нача
лось еще в 1965 году, и в настоя
щее время строители ощущают пе
ребои в обеспечении комплектной 
поставки. Стеновых блоков из
лишек, а сборного железобетона 
не хватает. Дефицитными являют
ся главным образом плиты пере
крытий, которые и по настоящее 
время лимитируют жилищников.

В связи с наличием на строи
тельстве вполне оправдавших се
бя комплексных бригад, мощных 
средств механизации, вопрос ор
ганизации правильного монтажа 
крупнопанельных домов может

быть-успешно решен, если будут 
своевременно и комплектно до
ставляться на строительные пло
щадки качественные изделия, 
для этого в свою очередь необхо
димо наличие у строителей мощ
ного домостроительного комбина
та, находящегося в их подчине
нии.

Решение этой задачи, на наш 
взгляд, позволит успешно решить 
проблему обеспечения трудящихся 
Ангарска хорошим и качествен
ным жильем в крупнопанельном 
исполнении для посемейного засе
ления, поможет быстрее постро
ить и ввести в строй новые дома, 
общей площадью более миллиона 
квадратных метров.

8. Михайлов.
От редакции: Редакция просит 

высказаться по вопросу, затрону
тому автором статьи, наших чи- 
тателей-строителей.

Днепропетровская область. В Криворожском бассейне соору
жается Ново-Криворожский горнообогатительный комбинат 
имени: Ленинского комсомола. Это крупная комсомольская 
стройка. Она должна быть завершена в четвертом квартале 
этого года. Здесь работают юноши и деву Аки, приехавшие со 
всей Украины.

Н а снимке: монтаж подстанции на строительстве горнообога- 
тктельного комбината.
Ф ото Г. Пазенко. Фотохроника Т А С С

И З РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ
Е й  МЫ О Б Я ЗА Н Ы  

СВОИМ  ЗД О Р О В Ь Е М
Миронова Антонида Сергеевна 

работает заведующей аптекой в 
пос. Дальнем. Это очень вежливая 
и чуткая женщина. Ежедневно ее 
посещает много больных, и она ни
кому не отказала еще ни в одном 
лекарстве. Если требуемого лекар- 
ства нет, она советует другое, кото
рое столь же эффективно.

Мы любим Антониду Сергеевну 
и ценим ее труд, который помогает 
сохранять здоровье нам и нашим 
детям.

Медведева, Васильева,
жители поселка.

Очередь в два ряда

Почти по Гоголю
Летом 1958 года дом №  4 по 

улице Комсомольской в поселке 
Майске капитально ремонтировал
ся. Во время ремонта было сдела
но хорошее помещение для ванны. 
Позднее завезены ванна и водо
грейная колонка, а монтаж их до 
сих пор не закончен,

Ванная комната не отапливается, 
мокнет, гниет, штукатурка начала 
отваливаться. Начальник участка 
Ж КК т. Плотников П . Н. и пред
ставитель конторы тепловодоснаб- 
жения т. Беляев Т . Г. на неодно
кратные просьбы довести дело до 
конца отвечают молчанием. Эти 
товарищи решают вопросы сохра
нения жилфонда почти по Гоголю: 
мы тебя построили, мы тебя и 
разрушим!

И. Шишканов,
квартиросъемщик

Гакие методы обслуживания, как 
распространение талонов на пред
приятиях, получение обедов с по
следующей оплатой, бесспорно, спо
собствуют улучшению работы 
предприятий общественного пита
ния. Но посмотрели бы вы, что 
сделали с этими новыми методами 
в столовой поселка Нового.

Новшества начинаются здесь от 
порога. Чтобы сдать пальто на 
вешалку, надо простоять 10 —15 
минут. Причем, если вы задумаете 
сдать в гардероб вместе с пальто 
какой-нибудь сверток или сетку, то 
гардеробщица вам скажет, что это 
при такой тесноте невозможно. 
Затем така5? же очередь в кассу. 
Наконец, у вас в руках талоны, и 
вы отправляетесь к раздаточному 
окну. Здесь уже очередь в два ря
да. Получив первое, надо стано
виться в очередь за вторым. Пока 
получаешь котлеты. суп стынет.

Пообедать быстро в столовой не
возможно.

У работников столовой нет кон
такта не только с посетителями, но 
и между собой. Например, если 
кас^а выбивает гуляш, то на кух
не вам предлагают взамен плов, а 
если вы просите в кассе выбить 
плов, то вам вежливо отказывают. 
Кисель здесь охлаждать не приня
то.В буфете, в лучшем случае, мож
но купить винегрет и колбасу, а о 
такой «роскоши», как маринад, и 
мечтать не приходится. Если бы 
поселок был немножко ближе к 
городу, уверен, что столовая почти 
всегда пустовала бы.

Хочется спросить у работников 
столовой, обедали ли они где-ни
будь в другом месте, кроме своего 
предприятия. Если нет, то я им 
очень советую пообедать в 13-й 
столовой, в 5-й, в 10-й и поучиться, 
как надо обслуживать' клиентов.

А . Пустовало».

С езо н ны е  н е п р и я тн о с т и

Интересный сбор
Интересно прошел сбор ти

муровских команд 31-52.квар
талов, посвященный жизни и 
деятельности основателя наше
го государства В. И. Ленина-

Сбор этот проходил на пло
щади у кинотеатра «Победа». 
Его подготовила комсомолка 
Светлана Соколова-

Б. Соколов.

С Н Е Ж Н А Я  Ц Е Л И Н А
На улицах города нередко мож

но видеть снегоочистительные ма
шины. Приятная картина. Увы! 
Н а улице Восточной этого зрелища 
наблюдать не приходится. Здесь 
с начала зимы еще никто не кос
нулся снежной целины.

Дома на Восточной улице но
вые — некоторым от роду еще и 
года нет,—а недостатков хоть от
бавляй. Жильцы 1-го подъезда до
ма 6, например, почти всю зиму не 
имеют горячей воды: вышла из 
строя разводка на чердаке, а по
чинить некому. Домоуправление 
Ж К К  занимается лишь сбором 
квартирной платы.

В. Богова.

Жильцы въезжают в новый дом. 
Сколько радости, счастья! Новая 
светлая квартира! Тепло! Да и по
года теплая—июнь! Но наступает 
сентябрь и с ним осенне-зимние 
неприятности.

Чуть похолодало, и все прелести 
квартир 1 и 2 этажей дома №  9
квартала 80 начали тускнеть. И з
готовленные из сырого материала 
оконные рамы начали рассыхаться, 
образовались большие щели, кото
рые невозможно было заклеить бу
магой, и даже игрушки на новогод
них елках находились в постоянном 
движении.

Но это еще далеко не все. Жиль
цы и по сей день пожинают плоды

одного рационализаторского пред
ложения в системе отопления. По 
словам начальника конторы тепло- 
водоснабжения т. Масальского, в 
домах, изготовленных из крупных 
блоков, на основе одного из рацио
нализаторских предложений, горя
чая и отработанная вода в системе 
отопления идет по одной трубе. В 
результате этого нормальная тем
пература батарей только на 4 эта
же. Что же касается нас, жителей 
нижних этажей, то мы рискуем от
морозить себе носы в собственных 
квартирах,

А . Михалева,
ст. преподаватель Иркутского
института иностранных языков.

Кто сорвал телепередачу?
25 января, как обычно, в 16 ча

сов началась телевизионная пере
дача для детей. Прошло немного 
времени, и вдруг изображение ис
чезло. С экрана послышался муж
ской голос, не имеющий к переда
че никакого отношения: «Я старт, 
я старт, 12-44, Михаил из А нгар
ска». Упорные позывные коротко
волновика неслись в эфир и ме
шали смотреть передачу. После 
слов: «перехожу на прием» появ
лялось изображение и звук, соот
ветствующие программе передачи.

! Так повторялось несколько рзв.
| Трудно сказать, какие цели пре

следовал этот любитель радио — 
Михаил из Ангарска. Может быть, 
просто это случайность, но факт 
остается фактом, что и в 59 и 60 
кварталах телепередачи бьиуи сор
ваны.

Один человек испортил воскрес
ный отдых многих взрослых» и 
детей. Радиолюбителям надо выби
рать для своих занятий более 
удобное время,

И. Краснояров, А , Левин.

Н Е  З А Б У Д Ь Т Е  З О Н Т И К  
И К А Л О Ш И

Мы живем в новом красивом до
ме (80 квартал, дом 14). Н о кра
сив наш дом . только внешне. Что
бы попасть внутрь его, необходимо 
иметь при себе противогаз, калоши 
и зонтик. В подъезде лужи, на вто
ром этаже невыносимый запах, а 
в некоторых квартирах настоящий 
дождь.

Смирнова, Косовы, Замаратские, 
жители квартир 11, 13, 10.

КАК ПРИОБРЕСТИ ШИФЕР?
С 1955 года я строю дом. Сроки 

сдачи его государственной комис
сии истекают, и согласно статье 12 
договора, я должен буду оплатить 
штраф в размере 25 рублей за 
каждый просроченный день. Я  бы 
и рад быстрее достроить дом и не 
числиться в списке должнико-в, но 
вот загвоздка —•“ нигде не могу ку
пить шифер на кровлю.

В магазине стройматериалов ши
фер купить нельзя, ка строительст

ве этот материал строго лимити
руется и приобрести его здесь за 
наличный расчет не предоставляет, 
ся возможным.

Руководство предприятия, в ко
тором я работаю с 1950 года, то-же 
не хочет пойти мне навстречу.

Как же все-таки приобрести
шифер?

С. Бондаренко,
работник пожар»ной охраны,



КАРКАСНЫЕ ДОМЯ ДЛЯ КОЛХОЗНИКОВ

НА  Д Е К А Б Р Ь С К О М  Пле
нуме UK КПСС было отме. 

чено хорошее качество новых 
каркасных домов и указано на 
необходимость их производства.

Проекты таких домов (в од
ну, две и три комнаты), техно
логия их производства и сборки 
разработаны группой архитек
торов: 3- М- Розенфельдом, ин
женерами А . А- Козловым, А.Г. 
Дроздовым и В- Е. Сно.

Сейчас в поселке Усово Мос
ковской области закончено экс
периментальное строительство 
нескольких новых каркасных 
домов, главная особенность ко
торых — исключительная про
стота изготовления и легкость 
сборки.

Железобетонные бруски кар
каса домов изготавливаются на 
специальных новых станках 
«прессбетон». Полученные на 
станке железобетонные бруски 
можно легко соединить при по
мощи штырей в любых комби
нациях. Т ри  человека за полто
ра—два дня могут собрать из 
брусков каркас всего дома. Сте
ны домов можно делать из лю
бого местного материала: камы
шита, фибролита, минеральных 
плит и т. п.

Сделано в Латвии
Электропоезд дошел до конца 

контактной сети. Казалось, даль
ше он не пойдет. Однако поезд не 
остановился и с прежней скоро
стью двигался вперед.

Недавно этот оригинальный сос
тав совершил свой первый рейс. В 
поезде установлено комбинирован
ное электропитание, обеспечиваю
щее движение не только по элек
трифицированным участкам, но и 
по линиям, не имеющим контакт
ной сети. Д ля этого установлена 
мощная аккумуляторная батарея. 
Зарядка ее производится во время 
движения по электрифицированно
му участку.

Много новой продукции выпус
тят предприятия Латвии в первом

Железобетонные детали, и з
готавливаемые на станке «пресс- 
бетон», могут быть использова
ны не только для строительства 
жилых домов, но и при построй
ке детских садов, сельских ма
газинов, животноводческие по
мещений, крытых токов, различ
ных навесов.

Н а снимке: трехкомнатный
одноквартирный жилой дом из 
прессбетонных элементов.

К И Н О К о л д у н ь я
Н а экранах нашего города демон

стрируется фильм «Колдунья»— 
совместная работа шведской и 
французской киностудий.

Интересно отметить, что сюжет 
фильма создан по мотивам повести 
русского писателя А . И . Куприна 
«Олеся».

Молодой французский инженер 
Лоран Брюлар приезжает в глухой 
уголок Ш веции на стройку горной 
дороги. Однажды, в лесу, он встре
чает девушку, промелькнувшую пе
ред ним как видение. Внешность 
девушки поражает его воображе
ние. Она похожа на дикого, лесно
го зверька — так быстры и поры
висты ее движения, так гибка и 
грациозна скользящая между де
ревьями фигура. Это Инга —■ 
«колдунья», по единодушному мне
нию местных жителей — крестьян, 
слепое суеверие и чудовищные 
предрассудки которых бытуют 
здесь испокон веков.

Оказывается, чтобы оградить 
себя от несчастья, нужно прибить к 
дверям дома мертвую, задушенную 
птицу с распростертыми крыльями, 
а скалу нельзя взрывать, потому 
что в ней живут тролли—злые и 
коварные карлика — духи сканди
навских преданий.

Незаметно встречи Лорана и И н
ги порождают большое и глубокое 
чувство. Лорана покоряет душев
ная чистота девушки, и он предла
гает ей обвенчаться в церкви.

Также, как и Олеся (в одноимен
ной повести А. И. Куприна), Инга 
боится церкви: ведь она «кол
дунья», проклята богом, ей нельзя 
даже переступить порог храма. Л о
ран горячо убеждает девушку хотя 
бы один раз побывать в церкви, и 
страх пройдет, и они смогут повен
чаться.

И  вот однажды, несмотря на тя
желые предчувствия, Инга реши
лась Она пойдет в церковь, она 
любит и любима и, как все, имеет 
право на простое человеческое 
счастье. I

Робко входит Инга в церковь и 
останавливается у самого порога. 
Дальше ее не пускают косые, нена
видящие взгляды женщин. Вот 
проповедь окончена. Скорее, ско
рее домой. Но толпа разъяренных 
женщин смыкается вокруг нее, бро
сает на землю, топчет... Яростно 
защищаясь, Инга с трудом выры
вается из цепких рук и стреми
тельно мчится к спасительному ле
су. Кто-то метко бросил камень. 
Сделав еще несколько шагов, теряя 
сознание, Инга бессильно опус
кается на землю...

Несмотря на то, что конец филь
ма отличается от концовки «Оле
си», во всем остальном в «Кол
дунье» проходит основная сюжет
ная линия: тщетная борьба за че
ловеческое счастье против мрачных 
суеверий и религиозного дурмана.

Ф ильм «Колдунья» смотрится с 
огромным интересом. И  это зако
номерно. Умно и интересно напи

санный сценарий, безукоризненная 
работа режиссера, продуманная и 
отделанная до малейших деталей, 
сочетается с высоким сценическим 
мастерством актеров, которые без 
всякой утрировки, с большим чув
ством сценической правды и внут
ренней силой раскрывают перед 
нами трагедию человеческих душ.

Особенно хороши исполнители 
ролей Инги и Лорана, отличаю
щиеся к тому же большим внеш
ним обаянием.

Богата и выразительна музыка 
фильма. Помогая раскрывать ду
ховный мир своих героев, она уг
лубляет и обогащает впечатление 
зрителей. Ее нежные и красивые 
мелодии, окрашенные северным ко
лоритом, очень своеобразны и ори
гинальны. Особенно прелестен за 
думчивый напев Инги, плывущей в 
лодке, который часто сопровожда
ет ее сценический образ.'

Обращают на себя внимание сним
ки природы: лесные дебри, тотем 
ные и мрачные, то пронизанные 
светлыми бликами, корявые ство
лы с причудливыми очертаниями и 
лесные обитатели — филин, моло
дая косуля, юркая большеглазая 
белочка.

Единственно, что вызывает неко
торый внутренний протест,—это 
кадры, где Лоран водит босую и 
полуодетую Ингу по улицам горо
да. В сценарий, выдержанный в 
сказочно-реалистических тонах, не
ожиданно врывается эксцентричес
кий дух, так свойственный запад
ному искусству, чуждый нашему 
пониманию и вкусу. Весело и чуть 
иронически смеясь над такими 
кадрами, наша молодежь правиль
но воспринимает всю картину борь
бы с религиозным мракобесием, эту 
основную идею фильма. О гляды 
ваясь на свою счастливую и сво
бодную жизнь, на открытые перед 
ней широкие жизненные пути-доро
ги, она горячо, от всей души со
чувствует героям фильма.

Р. Посвольская.

Широкоэкранная кинопередвижка
А Е Т О М  минувшего года работники Сталинградского областного 

отдела кинофикации создали широкоэкранную передвижку. Во 
время уборки урожая широкоэкранные фильмы демонстрировались в 
степи. Их просмотрело около шестидесяти тысяч колхозников и работ
ников совхозов.

Однако эта передвижка, смонтированная на двух грузовых автома
шинах и прицепе, может демонстрировать фильмы только на откры
тых площадках. А  как же быть зимой, как показывать такие фильмы 
в сельских клубах? Теперь и эта задача решена.

К  объективу серийного кинопроекционного аппарата «КН-11», ко
торым оснащены почти все сельские кинопередвижки, изобретатели 
приспособили широкоэкранную насадку. Зрители убедились, что, во
преки существовавшим утверждениям, обычный аппарат с такой на
садкой дает отличное широкое изрбражение. Все затраты на его пере
оборудование и изготовление сборного широкого экрана составили 
около двух тысяч рублей. Передвижка, которая, кстати говоря, де
монстрирует и обычные Фильмы, вместе с экраном и электростанцией 
легко размещается на автомашине «ГА З-69».

Концерт симфонического оркестра

году семилетки.
К  производству оригинального 

прибора для обработки поступаю
щих иа землю сигналов с запускае
мых в воздух радиозондов присту' 
пил Рижский завод гидрометеопри
боров. Даугавпилсский завод 
«Электроинструмент» отправил за
казчикам первые партии электро- 
долбежннков и электромолотков. 
Н а Рижском заводе «В Эф » разра
ботан новый вид лака, отличаю- 
щийся исключительной прочно
стью и зеркальным блеском.

Много новинок подготовили 
предприятия, производящие про* 
дукты питания и предметы массо
вого обихода. Н а консервной заво
де «Каня» состоялась дегустация 

фвосемнадцати новых рыбных изде
лий. В их числе северные сарди
ны,сельдь с укропом,рыбное филе с 
лимоном. Фабрика «Рекорд» При
ступила к производству гобеленов. 
Ш елкоткацкий комбинат «Ригас ау- 
думс» освоил технологию печатно
го крашения капрона. Уже выпуще
ны первые тысячи метров узорча
того капрона с рисунками ярких 
оттенков. Новый вид замши выпус
кает Рижская фабрика искусствен
ной кожи.

В нашей стране музыкальная 
культура тесно связана с жизнью 
народа и служит его интересам. 
Наша Коммунистическая партия и 
Советское правительство развитию 
музыкальной культуры уделяют ог
ромное внимание. Все шире стано
вится сеть музыкальных учебных 
заведений, растет количество кон
цертных организаций, театров опе
ры и балета, развивается самодея
тельность.

Недавно, накануне открытия 
X X I съезда КПСС, в Иркутске 
начал свой концертный сезон но
вый молодой коллектив — симфо
нический оркестр, созданный при 
областной филармонии. Симфони
ческий оркестр — наиболее слож
ный, совершенный из всех сущест
вующих оркестров. Состав его до
ходит до 100 музыкантов. Инстру
менты симфонического оркестра— 
это ведущая струнная группа 
(скрипки, альты, виолончели, конт
рабасы), деревянная духовая груп
па (флейты, гобои, кларнеты, фа
готы), мощная духовая группа 
(трубы, валторны, тромбоны) и 
ударные инструменты (барабан, 
литавры, тарелки и т. д.).

Симфоническая музыка является 
высшим достижением человеческо
го разума в области всего музы
кального искусства. Это музыка 
широких художественных обобще
ний и глубоких философских идей. 
Она создается в расчете на массо
вую аудиторию. Основные ее чер
ты определяются глубиной содер
жания, грандиозностью масштабов, 
широтой тематики и вместе с 
этим простотой, ясностью музы
кальных образов.

Н а западе Европы симфониче
ская музыка стала развиваться во 
II половине X V III века, основопо
ложниками музыкального жанра— 
симфонии были Гайдн и  Моцарт. 
Но только в творчестве Бетхопена 
симфонизм достигает небы залой
еще в истории музыки высоты. 
Бетховен первый воплотил в своих 
произведениях героизм революци
онного движения, большие соци
альные идеи, заговорил о миллион
ных народных массах, о борьбе за 
свободу и счастье. Продолжателя
ми традиции Бетховена были зна
менитые композиторы' Шуберт, 
Дворжак, Берлиоз и многие дру
гие.

В начале X IX  века с появлением 
произведений величайшего из ком
позиторов русской и мировой му
зыки М. И. Глинки в истории му
зыкальной культуры открывается 
новая эра. Глинка становится осно
воположником русского симфониз
ма. Его произведения связаны с 
повествованием о героическом рус
ском народе, его борьбе, думах, 
быте.

Продолжая традиции Глинки, 
много нового внесли в развитие 
музыки гениальные русские компо
зиторы Даргомыжский, Бородин, 
Мусоргский, Римский-Корсаков, 
особое место среди них занял Чай
ковский. Благодаря большой до
ступности, которая сочетается с ог
ромным мастерством, музыка Чай
ковского стала популярной во всем

мире. Она близка и понятна на
роду и своей искренностью, тепло
той и глубиной производит огром
ное впечатление. Большого размаха 
получило симфоническое творчест
во у советских композиторов. Име
на наших симфонистов Шостакови
ча, Кабалевского, Прокофьева, 
Мясковского и других известны 

всему миру. 
Потребности советских 

людей, а особенно моло
дежи, к пониманию сим

фонической музыки растут у нас 
с каждым днем, и вот поэто
му появление на свет крупного 
музыкального коллектива—симфо
нического оркестра при Иркутской 
филармонии — является серьезным 
событием в культурной жизни го
рода и области.

В. СоСнн,
артист симфонического оркестра, 

Ф . Боякива, 
преподаватель музыки.

И З В Е Щ Е Н И Я
20 февраля в 14 часов в акто

вом зале строительного техникума 
состоится семинар пропагандистов 
партийной и комсомольской полит
сети и докладчиков.

Повестка дня:
1. Выступление делегата X X I 

съезда КПСС тов. Зурабова Р . С.
2. Лекция на тему: «Дальнейшее 

творческое развитие марксистско- 
ленинской теории в решениях и ма
териалах X X I съезда КПСС» — 
лектор Ц К  КПСС.

☆ ☆ ☆
18 февраля в 19 часов в зале за 

седаний горисполкома состоится се
минар агитаторов городских и 
монтажных организаций на тему: 
«Об итогах работы X X I съезда 
КПСС» — лектор Романов П. М, 

Кабинет политпросвещения 
ГК КПСС.

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ

И МАЛЕНЬКИЙ, И УДАЛЕНЬКИЙ
В руках у радиолю

бителя небольшая 
изящная коробочка с 
двумя колесиками но 
бокам. Легкий пово
рот одного из них — 
и комната наполняет
ся звуками вальса.

—Нравится?
—Да!
Обладатель чудес

ной коробочки крутит 
колесико. Одна мело
дия сменяет другую, 
неожиданно врывает
ся незнакомая речь, и 
снова музыка.

Это — карманный 
радиоприемник. Он 
куда меньше, чем ап
параты «Турист»

«Восток», выпускае
мые нашей промыш
ленностью. И  не толь, 
ко меньше, но и эко
номичнее.

«Малютка» работа
ет на полупроводни
ковых триодах. Д ля 
питания используется 
батарейка обычного 
электрического фона
рика. При. работе не
сколько часов в день 
она служит более двух 
месяцев.

Тысячи радиолюби
телей монтируют по 
своим схемам малога
баритные приемники. 
А  приобрести такие 
удобные и дешевые

аппараты мечтают 
многие.

Редакция журнала 
«Радио» проводит 
конкурс радиолюбите
лей на лучший прием
ник на полупроводни
ковых триодах. Цель 
его —- выявить луч
шие любительские 
конструкции, пригод
ные для серийного 
производства.

Положение о кон
курсе будет опублико
вано в ближайшем но
мере журнала «Ра
дио».

А . Орлеанская.

Смотрите на экранах города но
вый художественный фильм

С РО Ч Н О  Т Р Е Б У Ю Т С Я  на по
стоянную работу: слесари по изго
товлению оснастки 6—7 разряда, 
фрезеровщики 6—7 разряда, сле
сари по ремонту оборудования 
6—7 разряда, хромировщик 7 раз
ряда

В К И Н О Т Е А Т Р А Х  Г О Р О Д А

«А Н Г А РА »—Моя бедная люби
мая мать. Сеансы: 10-30, 12-20, 
14-10, 16, 17-50, 19-40, 21-30. С 
19 февраля — Колдунья. Сеансы: 
10-30, 12-20, 14-10, 16, 17-50,
19-40, 21-30.

«П О БЕД А » — Иван Бровкин на 
целине. Сеансы: 10, 1'2, 14, 16, 18, 
20; Солдаты. Начало в 22 часа.

«П РОГРЕСС» — Колдунья. Се
ансы: 12-20, 14-15, 16-15, 18-10,
20-05, 22. С 19 февраля—Т ак рож
дается песня. Д ля детей — Крас
ная кувшинка. Сеансы: 9-40, 11.

Шестерненко Мария Филимонов
на, прож. в г. Ангарске, пос. цемза- 
вода, ул. Достоевского, дом 2, 
кв. 6, возбуждает дело о разводе с 
Шестерненко Михаилом Федорови
чем, прож в г. Калуге, ул. Ж елез
нодорожная, №  23.

Дело будет рассматриваться в1да. | ’ ' - - - _ - .
Обращаться: Ангарск, остановка народном суде > г о  участка г. ЛН- 
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